

Liberados
“La Zarza Ardía en Fuego”
Éxodo 3:1-9

Hechos 7:23-24

Se pasó los primeros 40 años en el palacio. Después de que defendió al hebreo y mató al egipcio, comenzó su vida como un pastor en Madián.

Éxodo 7:7

Sin duda estaba ocupado con las ovejas. Estaba trabajando, dándoles de comer, dándoles agua, y correteando atrás de las que se le iban; protegiendo el rebaño.

Es en este mero momento que Dios lo llamó. Así es como Dios opera: Llama a las personas que están ocupadas.

Proverbios 24:30-34 (Biblia en Lenguaje Sencillo)

Se me hace curioso que en los primeros dos capítulos de Éxodo se cubren 400 años de tribulación, y en los 38 capítulos que siguen se recorre un año.

- 1. Lo que Moisés vio vv. 1-4**
- 2. Lo que Moisés escuchó vv. 5-9**

1. Lo que Moisés vio vv. 1-4

v. 1

Horeb era el nombre del distrito montañoso, el cual estaba situado en Sinaí. Es una inmensa cadena de montañas. Por eso no sabemos cuál es exactamente.

Aquí sería donde después Dios le daría los Diez Mandamientos a Moisés.

vv. 2-3

Ángel de Jehová ~ Sabemos que la palabra ángel simplemente significa: “un mensajero.” Pero en este caso no es solo un ángel, sino el Ángel de Jehová.

v. 4

En el versículo 2 dice: **Y se le apareció el Ángel de Jehová en una llama de fuego en medio de una zarza;**

La zarza que ardía en fuego es considerada como una “teofanía”. Una teofanía es una manifestación de Dios presentándose en vivo ante alguien.

Ahora para entender más profundo, también existe lo que es conocido como una "crisofanía". Lo cual es una manifestación de Jesús antes de nacer en carne.

Una teofanía es una manifestación visible del Dios invencible. Por un momento de tiempo, la zarza se hizo el templo del Dios viviente.

Lo que se ve aquí entonces es que Moisés se encuentra en la presencia de Dios.

Moisés después diría de Dios:

Deuteronomio 4:24 Porque Jehová tu Dios es fuego consumidor, Dios celoso.

vv. 2b - 3

Increíble, la zarza ardía en fuego, pero no se consumía.

¿Quién más podría hacer que una zarza se quemara, pero que al mismo tiempo no se quemara? Dios demostraba Su poder sobre la creación. Dios permitía a Moisés conocer y ver parte de Su gloria.

La zarza ardiendo tiene tres significaciones.

- A. Vemos a Dios revelándose en Su gloria y poder en la zarza ardiendo, y no se consumía.
- B. La zarza es un símbolo de Israel, que atraviesa el fuego de aflicción, pero no sería consumido.
- C. La zarza es un cuadro de Moisés, que con el poder de Dios sería un fuego consumidor que no podría ser apagado.

v. 4

Hechos 7:30-34

2. Lo que Moisés escuchó vv. 5-9

v. 5

La razón por la que Moisés se tiene que quitar sus guaraches es porque está en la presencia de Dios. Esta es la primera vez que la palabra **santa** es usada en toda la Biblia.

Éxodo 15:11 (La Biblia de las Américas)

Santidad, Santificación, Santo ~ "*qadosh*" en hebreo. Señala la perfección de Dios, a Su majestad, a Su justicia y oposición a todo pecado. Él es Santo, es Su carácter, de Su naturaleza perfecta, majestuosa, apartada de todo mal, es donde surge el carácter de santidad.

"qadosh" viene de una raíz que significa **"cortar o apartar"**.

Entonces, en nuestro caso, santidad quiere decir que hemos sido "apartados o separados" para el uso divino de Dios.

Santidad es separación. Dios está separado de todo lo que ha creado porque Él es Santo. Está separado porque Él es Dios, no un hombre.

Oseas 11:9 (NVI)

Israel reconocía que Él era Santo.

1 Samuel 2:2 No hay santo como Jehová; Porque no hay ninguno fuera de ti, Y no hay refugio como el Dios nuestro.

Esta es la razón por la que le dijo a Moisés. **No te acerques; quita tu calzado de tus pies, porque el lugar en que tú estás, tierra santa es.**

Dios se estaba separando de Moisés, no le iba permitir arrimarse a Él.

Moisés entendía algo de santidad, miren lo que hace.

v. 6

Claro que Dios se acordaba de Sus promesas, del pacto que había hecho. Esta es la razón por la que dice: **Yo soy el Dios de tu padre, Dios de Abraham, Dios de Isaac, y Dios de Jacob.**

Entonces Moisés cubrió su rostro, porque tuvo miedo de mirar a Dios.

Éxodo 33:20 Dijo más: No podrás ver mi rostro; porque no me verá hombre, y vivirá.

Adán tenía una relación muy diferente, él caminaba con Dios en el jardín. Pero entró el pecado al mundo y ya no podía estar en Su presencia. Nosotros vivimos en una condición caída, y ya no somos santos. No podemos estar en esta condición en la presencia de Dios.

Romanos 3:10 Como está escrito: No hay justo, ni aun uno;

La única manera en que podemos entrar a la presencia de Dios es:

1 Corintios 1:30

(Biblia en Lenguaje Sencillo)

³⁰ Dios los ha unido a ustedes con Cristo, y gracias a esa unión ahora son sabios; Dios los ha aceptado como parte del pueblo de Dios, y han recibido la vida eterna.

Es solo por Cristo Jesús que somos santificados, hechos santos; justificados, declarados limpios, como si nunca hubiéramos pecado.

Colosenses 1:21-22

(Biblia en Lenguaje Sencillo) vv. 21-22

v. 7

Jehová, Dios, ha visto... ha oído su clamor... las peticiones de sus oraciones... y en el **versículo 8** dice **"y he descendido para librarlos."**

Dios es el Redentor, no Moisés. Este es un cuadro de lo que Jesús haría por nosotros, por todo el mundo, por todo pecador.

v. 8

a una tierra buena y ancha, a tierra que fluye leche y miel, ~ leche y miel era una expresión proverbial, que significaba gran fertilidad y abundancia.

Génesis 15:12-16

Esta era la tierra prometida a Abram, pero había 6 naciones viviendo ahí. Y tenían que salir de esta tierra. Esta era la tierra de leche y miel.

v. 9

v. 10 Ven, por tanto, ahora, y te enviaré a Faraón, para que saques de Egipto a mi pueblo, los hijos de Israel.

v. 11

¿Pero qué si te quiere usar a ti? ¿Estás listo para que Dios te use? ¿Estás disponible?

Aplicación:

- 1.** Dios es Santo.
- 2.** Dios en Su misericordia vino a salvarnos; salvarnos de la esclavitud del pecado.
- 3.** Dios escucha nuestro clamor, nuestras dolencias, nuestras peticiones.
- 4.** Dios desea tener una relación personal contigo. Él ha hecho esto posible por Su Unigénito Hijo, Cristo Jesús.